## L S

0

手

,話言語条例」で

の条

例とすることで、

さ

基本点についてお伺いします。



議場で手話通訳者を配置して答弁す

る健康福祉部長(14日)

定を歓迎れ 定と施 れた意見は条例にどのよられた。パブコメで寄せら うに盛り込まれたのか。 が必要な内容は含ま 健康福祉部長≫パブ 心策の充実を求める 歓迎し条例の早期制 かった。条例案の 体として条例

市・市口 ま て て 1解を深 いく必 から一体型とした。 総合的に施策を推 ざまな障害についての 要があるとの めるとともに、

ての障害を網羅」
《健康福祉部員

羅したひ 長》すべ 何条か。

報・コミュケーション促

「手話言語および

と一体にした意図は

必 面・ソフト するサポートなどハード 障壁になっている点に対 発・「手話は言語である」 要。具体的には…。 いう認識の共有、社会的 ❸条例制定以降、意識啓 面の取り組みが

インなどの作成を予定。

ら 1 0

件の意見が寄せ

メントが実施され、3名か

年1月にパブリック

**)**条例

制定にあたって

しては、手話通訳や要約筆に努める。社会的障壁に関 ビでの広報の他、 識啓発のリーフや動画、 報・HP・ケーブルテレ など情報のバリアフリ おける福祉教育の充実 健康福祉部長≫ 学校教育 市 意 大津市、栗東市が策定、県年に制定、その後米原市、近江八幡市が2017

定の動

きは…。

6

内自

1治体

0)

条

例

点では規則委任はない。

何を規定するの

か。

6

第8条の

規則

委任

≪
健

康福

祉部長≫

現

ご指摘があり、「手話は言め…」という表現について という表現に統一した。 のは 語であることを理解し…」

向け 訳者配置基準のガイドラ 具体化する施策は…。 が明記されている。  $\mathcal{O}$ 条 研修の実施、 康福 例 7 祉 部長 手話  $\forall$ 0) 職 施

なかで「手話を言語と認いないが、条例制定の趣旨

でいく。 -化に積 極 的 質問する山岡議員 に

質疑の骨子を紹介します。

96市62町2村、計406の自治体で同様主旨の条例が制定されています。 認識され広がっている証だと思います。本条例の起案と提出に関わっ そして今日406自治体ですから、それだけ条例の大事さと必要性が で101自治体でしたが、翌2019年12月議会では245自治体、 例の早期制定を求める質問を行ってきました。最初に取り上げた2018年9月議会時点では全国 を皮切りに、全日本ろうあ連盟の調査によると、2021年5月17日現在、全国3道府県15 定されていることについて、心から歓迎するものです。2013年10月に鳥取県が条例制定した ていただいた執行部の皆さんの努力に敬意と感謝を申し上げます。 「手話言語法」制定を求める運動とともに全国各地の地方自治体で「手話言語条例」 区 光広 「議員 が議案質疑 私も二度にわたって条 等が制

促進条例」と「新型コロナワクチン」に関する補正予算について質疑を行いました。

開会中の6月定例議会は14日、議案に対する質疑が行われ、山岡光広議員が「手話言語及び情報・コミュニケーション

## ビスなどへの支

区 2

の

上記の質疑を受け再質問で、①修正された「条例趣旨」はどこで公表するのか、②市の専任手話者(現在複数 配置・会計年度任用職員)は正規雇用を、③24時間365日手話で対応する「電話リレーサービス」が7月から始まる支援策を、 ④難聴の人のために公共施設に「磁器ループ」を、⑤施策をすすめるための「障害者施策推進協議会」はもっと定期的に開催す るよう再度求めました。可決されれば、施行は10月からです。

取

ŋ

組

15日の一般質問で山岡議員がとりあげた詳 報は次号で紹介します。

11日(金)は、甲南駅で早朝宣伝・現地調査、議会準備・訪問、16時から甲南で会議。 (土)は、10 時から 16 時まで野洲で会議、16 時半から野洲で相談。●…13 日(日)は、議会準備、14 時 から甲南で会議、17 時から野洲で会議。●…14 日(月)は、9 時半から議会本会議・議案質疑、会派代表者会議、広報特別委員会、 15 時から草津で会議、18 時から草津で会議。●…15 日(火)は、9 時半から 18 時まで議会本会議・一般質問、19 時から野洲で会議。 16日(水)は、9時半から17時まで議会本会議・一般質問、夜ニュース作成。●…17日(木)は、9時半から本会議・一般質問。

日本共産党



やまおかみつひろ

## 岡

市議会議員 活動報告 2021年6月20日 第877号